

我軍の全上海包圍目録に迫り

支那側在支英米仏当局を介し 局地的中立地帯案を提出し来る

【上海二日】我軍の全上海の完全包圍は、目録に迫り、茲に南京上海間の連絡は完全絶断されるの危険に直面するに至つた。支那側は極度に狼狽、在支英米仏当局を介し、南市並に浦東の中立地帯案を提出し、

局地的中立地帯案を 我方は断乎一蹴の方針

【上海二日】南市及び浦東の中立地帯案提議に対し、我方としては斯る局地的問題は何等根本的解決に資するものではない。又同地帯は事変以来支那軍が軍事主要據点として既に利用して来たところであり、更に第三國の介入は事態を紛

國民政府の改組 大本營と改称し 最後の存死の努力を払ふ

【上海二日】上海戦局の進展は、伴ひ南京方面の情勢益々重視

戦時大本營近く東京に設置 △：日露戦争当時の大本營條令運用

【東京二日】政府は支那事変の戦果を速かに達成し戦局の收拾に萬遺憾なきを期するため、戦時大本營を改定すべく議案を提出するが、愈々近く日露戦争当時の大本營條令を運用し東京に大本營を設置されると思はれるに至つた。而してその時期は大抵十一月中旬の予定で、大本營の幕僚は參謀總長、軍令部長、陸軍大臣、海軍大臣及び總理大臣を以て構成されるものと見られる。

されるに至つたが、南京より大本營と改称し、銳意内部の破壊による國民政府の戦時體制の強化に最後時裏高政府の組織を更に改組、力に努力を払つてゐることを強化すると共に政府の名目も、この明瞭とされた。

我が決死渡河の二部隊林肯路の線を確保

【上海二日】昨夜蘇州河を決死渡河した〇〇〇部隊は二日拂曉敵を急進、蘇州路の線確保した。陸海空軍との協同は協力上海の陸軍は完全に日本空軍の空襲に思ふさま敵は巨砲を浴せた。

英國駐屯軍鞏固方 トーチカ陣地を構築

我方の要求で漸く撤去す

【上海二日】最近上海に於けるトーチカ陣地を構築し始め、英國の態度は我方を以て顧る。その意圖頗る不可解とされて不快の感を抱かせるが、北、南、東、西の撤去要求の結、駐屯軍は天啓敢死隊の組織進軍に至つた。

九ヶ國條約會議前奏曲 英米何れも主動的態度を回避

【未】イデン外相の演説にむむむ、左曲ぐ

【紐育二日】英國下院でイデン外相が九ヶ國會議開儀のイニシアティブを執つたのは、米國に於て極端センタリズムを捲起し、國勢が公報として沈黙してゐるが紐育タイムズ紙によれば、それはブラッセル會議に對し、水注すの同然で、英國が希望する如く米國が主動的立場を

敵のトーチカ四十 完全にけし飛ぶ 壯觀！我が砲兵部隊の活躍

【上海二日】蘇州河突破の前線、攻撃として砲兵部隊の活躍は、突如目撃し、ものがあるが、殊に、蘇州河長尾部隊は三十一日、突如四十の敵トーチカを、砲撃して粉砕し、輝やかしき砲撃を樹立した。即ち蘇州河沿岸を退却した敵は、同地帯に砲撃の連ひ出る隊も無いまでに構築されたトーチカは、據つて我軍の進軍を拒んだ。〇〇部隊前面の敵トーチカは百五

【ブラッセル會議開儀のイニシアティブをとつたのは米國であるが、英米兩國は寧ろ英國にのみ責任を塗りつけんとし、るること。

【米國は九ヶ國條約を守り、たみブラッセル會議に出席するも、右會議が極東問題に關係されるもの之期待してゐるに拘らず、これを好機として、英國が歐洲問題に對し、米國をだしに使はんとする口吻が看取出来ること。

【北支棉花の大量輸入】 商工省地方支那住民救済のため棉花の大量輸入の方針を決定、直ちに買付拍子行の事となつた輸入量は百二十万ピクルと推算される。

【外交重要案件調印に關し】 廣田外相閣議で報告

【東京二日】廣田外相は二日の閣下の手続きを執つた。

寺嶋代理公使近く栄転

駐土耳百大使館付参事官に決定

内山公使の来任決定ととも、栄転することになった。尚ほ其の進退を色々と取沙汰され、赴任は内山新任公使着任後である。寺嶋代理公使は、今回、左が、新公使の来任が遅れ、土耳百帝國大使館付参事官には直接任地へ向はれる筈。

花の都パリへの氣に入った

万国博のアルゼンチン会館

花の都パリへの街の一角に、目下開館中の万国博覧会、南米の奮りの高いアルゼンチン会館は珍奇な趣好を愛する者、パリへの氣に入つて、毎日陸続と見物人絶へず大評判だ。去る三十日午前にはフランス大統領レブルン氏までがわざわざ出かけて見物する始末。

米内海相の礼状

皇軍恤兵金に対する 昨日日会に届く

在亞同胞の才二回皇軍恤兵金、届金は約八千四百四十九、四月四日海軍大臣宛送られたが、それに対し昨日日会に届いた。左の如き米内海相からの丁寧なる礼状が日会に届いた。

日本人のために

亞国政治経済事情 講演会を開催

日亞文化協会では予て協会長、日亞文化協会では予て協会長、ドモンツカール提督の発意により日本人のために聴かせる。亞国の政治経済等に関する講演会を開催すべく準備中である。

海軍の護り固し

我海軍独特の「最新鋭艦艇々進水」

無敵艦隊に加はる威力

(吳二日)三十一日長崎神戶、横須賀で、此の三艦、熊野、鈴谷の三巡洋艦は、呉所屬として海軍の護り、第一線に就くことになったが、更に吳で建造中の水上機母艦千代田、六日十九日進水式を行ふ外、六日神戶で駆逐艦朝雲、十六日浦賀で同じく、同日横須賀で航空母艦飛龍が相續して進水式を行ふことになった。尾右は、いづれも世界に誇る我が海軍独特の最新鋭艦艇で、これ

滿洲重工業会社

外國資本導入に 鮎川氏奔走せん

(東京二日)鮎川日産社長は一日空路新着、急遽に滿洲重工業会社設立準備を進めることになった。而して新会社出現に關し外國資本の導入を建議してゐることは、特注にされてゐるが、鮎川は、請願書一紙落し、今年末か来春早々波米、米國對界と外資導入折衝を開始するも

明治節拜賀式

公使官邸に於ける明治節拜賀式は昨日午後三時より日本小学校生徒職員並にブルサニ、日本語小学校生徒代表、職員及び在留同胞有志出席の下に厳かに行はれた。

有藤染色工場

移転大拡張

在亞邦人向唯一の有藤彦蔵氏経営の染色工場は創立以來未だ日進きにも拘らずその発

日会役員会

日会は来る十三日午後七時より日会館に於て第八回役員会を開催することに決定した。

日独防共協定

強化講演大会

(東京三日)日独防共協定強化同志主催の協定強化大講演会は五日午後より日比谷公会堂で開かれ、盛會裡に午後四時散会したが、席上同会代表、表頭山滿、三宅勇次郎、徳富猪一郎三氏の発起で、近く國民使節として渡政する中野正剛を特使に獨伊兩國に派遣することに決定した。

北支の電気事業

(東京二日)興中公司は天津電業公司並に冀東電業公司を合併し、合併經營することに決したが、更に北京電業公司の經營にも参與することにあり、目下北京市當局との交渉中である。

求人 花井園向きの人さ 求む。

ONDA
Escobar F.C.C.A

高買りたし 機械付の染色 店賣却又は賃 貸し致したし本細左記へ
Calle Pampar 2679
UT 93-5670

Noviembre 3: MEIJI SETSU

Meiji Setsu es una de las fechas nacionales más grandes que celebra el Japón, en conmemoración del Emperador Meiji — (Mutsu-Hito) — ilustre soberano que organizó el Japón moderno, y que ocupó el trono desde 1868 hasta 1912.

Este año, al recordar el 85 aniversario de su nacimiento, el gobierno y pueblo del Japón han querido tributar a su memoria un homenaje especial de gratitud por la grandiosa obra imperecedera realizada por el inolvidable emperador, a quien le tocó conducir las dos guerras victoriosas de Chino-Japonesa y Ruso-Japonesa, las cuales si bien exigieron enormes sacrificios de la Nación, hicieron del Imperio una gran potencia mundial.

La circunstancia por que atraviesa hoy el Japón, que lucha para establecer la paz del Asia Oriental, ha recibido en esta ocasión un estímulo nacional: El Imperio siente que está guiado por la sabiduría del Emperador Meiji, cuyo espíritu

vigila desde los cielos la seguridad y la prosperidad del Imperio del Sol Naciente.

La demostración realizada ayer, miércoles 3 de Noviembre en todo el Imperio, ha sido una manifestación genuinamente nacional, típicamente japonesa; fué un acto demostrativo de la tradicional unión nacional, magnífica expresión de la nacionalidad del Yamato: 70 millones de almos que rinden culto a la casa Imperial que es su estrella, su orgullo.

En Tokio desfilaron ante el Emperador, en frente del Palacio Imperial, 60 mil personas entre colegiales, representantes de entidades patrióticas y reservistas, entonando la canción nacional, mientras que el templo Meiji y las avenidas que conducen a él estuvieron inundados, todo el día, de gentes que desfilaron para rendir el homenaje a la memoria del Emperador Meiji, creador del Japón de hoy.

Opinión argentina autorizada e imparcial sobre el incidente Chino - Japonés

"La Prensa" de Buenos Aires, cuya seriedad corre en pareja con la importancia y prestigio de que goza, con razón, en todo el mundo y en particular en las Américas, es uno de los diarios más imparciales que conocemos en lo que se refiere al incidente chino-japonés del momento y cuenta en su redacción personas estudiosas que están bien enteradas de las cuestiones del lejano oriente.

Fué "La Prensa" el primer diario argentino que explicó con claridad la verdadera situación del Japón cuando comenzó el incidente de Lukou-chiao y que en su columna editorial ilustró la situación internacional de la ciudad de Shanghai y la condición insegura que domina en esa ciudad y otras regiones de China que obliga a las potencias a mantener sus tropas de guarnición en el territorio chino, cosas que facilitaron a los lectores argentinos darse cuenta exacta de la situación peculiar de ese país, que ha menester tener en cuenta para comprender lo que ocurre allí.

El viernes 29 de Octubre publicó "La Prensa" el segundo artículo del señor E. Gilliatt, sobre las operaciones militares en China. El articulista no ha estado en Japón, pero es un caballero argentino que ha viajado mucho por Europa y admirador de nuestro país que ha estudiado mucho, especialmente bajo el punto de vista militar, la evolución moderna del Japón. Ya hace 6 años, cuando sobrevino el asunto manchuriano, el señor Gilliatt presentó interesantes estudios sobre la causa real del movimiento japonés en el continente asiático, publicado en las columnas de "La Prensa". llamamos la atención de todos nosotros, pues no podíamos imaginar nunca que en la Argentina hubieran personas tan enteradas de nuestros asuntos como este señor.

Señala en su reciente trabajo el señor Gilliatt que "hay informaciones que autorizan a decir que en todos los lugares en donde se combate, a pesar de los comunicados chinos que anuncian constantes victorias, los japoneses avanzan firmemente, anulando el valor individual de los chinos, mal comandados, mal abastecidos y mal organizados".

El señor E. Gilliatt explica, con sinceridad bien argentina, que la actual lucha entre las fuerzas japonesas y chinas, deben examinarse con un criterio distinto del que correspondería aplicar a un conflicto europeo. Esa lucha no es en verdad una guerra entre dos naciones, ya que son muchos los chinos partidarios del Japón, quizá porque esperan de sus hermanos de raza la protección necesaria para organizarse tranquilamente, trabajar, comerciar y vivir en igual prosperidad que los manchurianos y los 18 millones de chinos que han abandonado la turbulenta China para establecerse en Manchukuo.

Contiene este estudio abundantes consideraciones de carácter político-económico, diciendo que una vez desalojados los ejércitos chinos de las cinco provincias del norte, el Japón ayudará a estas a consolidarse teniendo por límite el río amarillo para establecer un estado autónomo que garantizará la paz de esa región, que redundará en beneficio general.

Para terminar, el crítico de "La Prensa" hace las siguientes manifestaciones, que vienen muy al caso en estos momentos: Si bien todo esto representa para el Japón la conquista moral y económica de un futuro y vasto imperio o federación de naciones de raza amarilla, no se puede calificar la actual lucha armada como una guerra de conquista y de anexión violenta, sin peligro de incurrir en una injusticia, porque, como ya lo hemos dicho, este asunto no debe examinarse con criterio europeo y sin conocimiento de muchos factores especialísimos.

La Conferencia de Bruselas

A la hora de imprimir estas páginas están reunidas las potencias interesadas, en Bruselas, en la que se llaman la conferencia las de nueve potencias, que fué convocada por obra de Gran Bretaña, matrona de la Liga de las Naciones, que consiguió que ella interviniera para promoverla, sin que tome parte en ella el Japón que debiera tener, para el caso, un lugar prominente si fuera una reunión justa y correcta.

El Japón, que es una nación que estabiliza la paz del Pacífico, y constituye el factor principal de la armonía internacional en cuanto respecta esa región del mundo, no ha sido debidamente considerada por esas potencias lejanas interesadas en el pacífico, y que se reúnen bajo el pretexto de arreglar la paz, para mejor proteger sus intereses, sin miramientos a los daños que ello ocasiona a los verdaderos intereses del extremo Oriente.

Japón ha sido invitado para concurrir a ella, pero no era posible que Japón aceptara semejante insulto. La Liga, sin escuchar al Japón ni investigar los hechos, aceptando la denuncia formulada por China, el 6 de Septiembre ha declarado que las operaciones militares desarrolladas por el Japón en China constituyen una violación de los tratados de las nueve potencias. La acción del Japón es una medida de propia defensa, que se ha visto obligado a tomar. Y la Liga ha llegado hasta asegurar su apoyo moral a China y a recomendar a sus miembros que se abstengan de cualquier acción que pudiera debilitar el poder de resistencia de China.

La Sociedad de las Naciones, que pretende favorecer la paz, ha obrado de una manera autocrática, tiránica, para proteger la parte que le conviene para los intereses de sus asociados interesados, ayudar abiertamente una de las partes en conflicto

en contra de la otra, tomando para ello atribuciones que no le corresponde.

La acción de la Liga de las Naciones estimula a China, que es la única responsable de la situación actual, por su hostilidad y por sus provocaciones violentas cometidas durante años en violación de todos los tratados existentes, negándose a cooperar con el Japón para consolidar la paz y el orden en el Asia Oriental.

Por estas razones, el Japón ha rehusado aceptar la invitación extendida por el gobierno de Bélgica y la funda diciendo que la Liga ha expresado opiniones que constituyen reproches al honor del Japón y ha adoptado resolución que es incontestablemente inamistosa para él. Que Japón no puede esperar una franca y amplia discusión que traiga una equitativa y realista solución del conflicto entre China y Japón, entre las potencias interesadas en la conferencia proyectada.

Agrega la nota del gobierno del Japón, que el actual conflicto chino-japonés surge de una situación especial imperante en el Asia Oriental, que es vital para la misma existencia de los dos países; que el gobierno del Japón está convencido de que la tentativa de buscar una solución en una reunión de tantas potencias, cuyos intereses en esa región varían grandemente o que prácticamente no tienen intereses allí, sólo servirá para complicar la situación más aún e interponer serios obstáculos a la senda de la justa y propia solución.

Advierte el Japón a las potencias que la única solución del conflicto depende de China que deberá variar su conducta para ser digna cooperadora del Japón a fin de establecer la paz duradera en el Asia Oriental.

SINTONICE EL PROGRAMA DE LA

Osaka Shosen Kaisha

todos los miércoles a las 19 horas.

POR  RADIO EXCELSIOR

LAMPARAS "YAMADA" DE CALIDAD



Luz Clara - Terminación Prolija - Selección Especial

USE LAMPARA "YAMADA"

En venta en las buenas casas del ramo

PAGINA DE ACTUALIDADES

LA OPINION PUBLICA JAPONESA FIDE LA RUPTURA DE RELACIONES CON GRAN BRETAÑA

Tokio, Octubre 30. (Domei). — En una reunión celebrada entre un grupo de políticos, industriales y hombres de ciencias, ha considerado la actitud inamistosa del gobierno y pueblo de Gran Bretaña, y resuelto por unanimidad a proceder para romper las relaciones con esa potencia, redactando a ese efecto una declaración que contiene lo siguiente:

“Desde la iniciación del actual incidente chino-japonés, la Gran Bretaña ha obrado, ignorando por completo los deberes de la neutralidad, en abierta actitud anti-japonesa, ayudando a China en perjuicio del Japón. Ultimamente sus esfuerzos han estado concentrados para hacer que la Liga de las Naciones convoque la reunión de las nueve potencias con el fin de intervenir en el conflicto chino-japonés.

El Japón, respetando las tradicionales relaciones de amistad que existen desde la época de la alianza anglo-japonesa, pero las circunstancias actuales no permiten soportar por más tiempo estas actitudes intolerables, por cuanto la actitud británica no sólo no induce a China a reconsiderar su actitud sino que aumenta la acción anti-japonesa de los comunistas y empeora la condición que requiere la paz del Asia Oriental.

El Japón, que mantiene la lucha armada con China, está enfrentando tras de ella un núcleo de enemigos disfrazados que no dan la cara pero que son ya notoriamente conocidos. Si Gran Bretaña no modifica su actitud, el Japón deberá abandonar, a pesar suyo, su vieja amistad, declarando la ruptura de sus relaciones con ella.

MOGOLIA SE INDEPENDIZA

Sui Yuan, Octubre 28. (Domei). — Los delegados del pueblo de la mogolia interior que representan los tres millones de sus habitantes, reunidos en Ke-Wi-Sui, capital de la Provincia de Sui Yuan, constituidos en una asamblea nacional, proclamaron formalmente el establecimiento de un nuevo estado independiente, completamente desligado de Nankin, Ke-Wi-Sui ha sido declarado capital de la nueva nación, con el nuevo nombre de Ho-Ho (se pronuncia Jo-jo). La administración del Estado estará dirigida por los príncipes Yun y Teh con la denominación de Gobierno Autónomo de la Liga Mogólica.

REV. PADRE PATRICIO, MISIONERO CATOLICO FRANCÉS, DIO UNA CONFERENCIA EN TIENSIN

Tientsin, Octubre 31. (Domei). — El rev. padre Patricio, misionero católico francés dió una conferencia sobre el incidente chino-japonés y explicó la verdad de lo ocurrido para justificar la posición del Japón, siendo propalada por radio a todos los países del Asia Oriental.

LLEGARON 70 AVIONES INGLESSES PARA EL EJERCITO CHINO

Hongkong, Octubre 29. (Domei). — Acaban de ser armados y probados 70 aviones militares que han sido entregados a las autoridades militares chinas en esta ciudad. Estos aviones que se componen de diferentes tipos son todos de fabricación inglesa y de los más modernos. Se supone que serán llevados a Canton dentro de dos o tres días.

NUEVO ACUERDO COMERCIAL TURCO-JAPONES

Tokio, Octubre 29. — Fué firmado el nuevo acuerdo comercial entre Japón y Turquía que ve-

nía gestionando el embajador Taketomi con el gobierno de Angora. El acuerdo facilitará el desarrollo natural de intercambio turco-japonés, especialmente el aumento de la exportación japonesa de tejidos a Turquía.

CONSTITUIRASE UNA GRAN EMPRESA INDUSTRIAL EN MANCHUKUO

Tokio, Octubre 29. (Domei). — Con la cooperación de los gobiernos de Japón y Manchukuo, los industriales de ambos países han planeado la constitución de una gran empresa que se dedicará a la explotación de industrias pesadas en Manchukuo. Se estima que requerirá para iniciar un capital de 450 millones de yens. Esperan la contribución de los pueblos de Manchukuo y del Japón lo mismo que de los capitalistas extranjeros que quieran invertir su dinero.

CONGRESO PAN-ASIATICO

Tokio, Octubre 31. (Domei). — Fué inaugurado hoy en esta capital el tercer Congreso Pan-Asiático, organizado por la Corporación Pan-Asiática de Educación y la Liga Espiritual Pan-Asiática. La asamblea tuvo, de acuerdo con la circunstancia actual, un carácter entusiasta de adhesión a la política japonesa que tiende a asegurar la paz duradera en el Asia Oriental.

NUEVA UNIDAD DE LA ARMADA JAPONESA

Tokio, Octubre 30. — Entró hoy a prestar servicio en la marina el nuevo crucero “Suzaya” de 8.500 toneladas que desarrolla una velocidad de 33 nudos por hora. Su armamento comprende 15 piezas de 150 mm. y 8 de 120 mm. y 12 tubos lanzatorpedos.

Además se anuncia que el 16 de Noviembre será botado el portaavión Kiryu.

APARICION DE FORTALEZAS VOLANTES EN EL CIELO CHINO?

Shanghai, Noviembre 2. (United). — Fueron atacadas las líneas chinas por 25 aviones japoneses, entre ellos varios gigantes trimotores que pueden ser considerados verdaderas fortalezas volantes. Por primera vez se utilizaron esos “aeroplanos misteriosos” en China, y se cree que vinieron en vuelo de Japón y que traen un pequeño cañón además de ametralladoras pesadas y bombas.

CONFERENCIA DE DICADA A LOS RESIDENTES NIPONES

En el Instituto Cultural Argentino-Japonés del Museo Social Argentino se realizará una conferencia, el 20 del corriente, dedicada a los residentes japoneses, sobre un tema argentino que estará a cargo del Dr. Guillermo Garbarini Islas.

¡Beba buen café!

EL CAFE DE SANTOS “AGUILA” está elaborado con los mejores cafés que se importan del Brasil, tostados y con un 10 olo de azúcar abrigillado. ¡Nada más!

Muchos cafés que por ahí se expenden, ¿podrían afirmar otro tanto?

Deduzca Vd. y prefiera el

CAFE DE SANTOS “AGUILA”

ES UN PRODUCTO SAINT.

SOBRE LA CREACION DE ZONA NEUTRAL

Shanghai, Nov. 2. (Domei). — Ante el peligro de que Shanghai sea rodeada totalmente por las fuerzas japonesas y ante el inminente peligro de ser cortada la comunicación Shanghai-Nanking la autoridad china ha propuesto la creación de una zona neutral en los alrededores de Pou-Tong y del sur de Shanghai. Esta proposición fué formulada por intermedio de las autoridades de Inglaterra, Estados Unidos y Francia, las que a pedido de éstas celebraron una conferencia con el agregado Militar Japonés en China, Coronel Harada y el Cónsul Okada. Se cree que el ejército japonés rechazará esta propuesta.

ACTITUD BRITANICA EN CHINA

Shanghai, 2 (Domei). — Ante la construcción de fuertes defensas construídas en la concesión británica que favorecían al ejército chino y ante el descontento provocado en el ejército japonés, el ejército británico abandonó la prosecución de esas obras.

DIFICULTADES DE LOS CHINOS

Teh Chof, 2 (Domei). — Las fuerzas chinas que operaban en el Norte del Río Amarillo han comenzado a retirarse debido a la deserción de sus soldados y a la falta de material bélico.

LOS JAPONESES CRUZAN EL RIO TEH CHOW

Shanghai, 2 (Domei). — Un destacamento del ejército japonés que cruzó anoche el Río Teh Chow batió a las fuerzas chinas apoderándose de esa zona.

BECA PARA ESTUDIAR EN EL JAPON

La Secretaría del Instituto Cultural Argentino-Japonés recuerda a los interesados que el 31 de Diciembre será clausurada la recepción de las solicitudes para optar las becas ofrecidas para estudiar en el Japón.

SE HALLA RESTABLECIDO DE SU SALUDE EL ALMIRANTE MANUEL DOMEQ GARCIA

Nos complace en anunciar que se encuentra completamente restablecido de su salud el almirante don Manuel Domeq García, grande amigo del Japón, por cuya enfermedad se han interesado con razón los residentes nipones en general.

REGRESO AL JAPON EL SEÑOR TAKATA

A bordo del Arabia Maru, partió el 30 de Octubre el señor Itsuki Takata, representante del Yokohama Specie Bank, que durante varios años desempeñó en ésta el cargo de agente especial, contribuyendo indirectamente al desarrollo del comercio argentino-japonés.

EL SEÑOR ZOJI AMARI FUE NOMBRADO MIEMBRO HONORARIO DEL INSTITUTO CULTURAL ARGENTINO - JAPONES

En atención a su reconocida dedicación en pro de las obras de acercamiento entre Japón y Argentina, el Instituto Cultural Argentino-Japonés ha nombrado Miembro Honorario del mismo al señor Zoji Amari, ex-encargado de negocios del Japón en Santiago de Chile, quien reside actualmente en Tokio.

Aspecto humanitario del patriotismo nipón

Patriotismo es un sentimiento y una virtud, cultivado por todos los pueblos desde la más remota antigüedad. Todos sabemos querer la tierra en que hemos nacido y crecido, tierra que guarda las tumbas de nuestros antecesores. Pero en el Japón, esa virtud cobra un carácter casi religioso, en razón de su historia y tradiciones peculiares, de acuerdo con el principio ético que sostiene ese pueblo para el cual el cumplimiento del deber para con la patria constituye el deber primordial de su existencia.

El patriotismo de los nipones es ya proverbial. El Japón ha tenido varias guerras durante el último medio siglo, y ha tenido así la oportunidad de probar ante el mundo la eficacia de esa fuerza moral de una nación espiritualmente unida que rinde beneficios incalculables. Mas la generalidad admira más la parte heroica del patriotismo, sin que por eso deje de apreciar otros aspectos del patriotismo que obra constantemente en la vida de una nación, y a menudo confunde el coraje y actos del valor militar con el espíritu del patriotismo o, sin comprender éste, califica de fanatismo ciertos actos de arrojo sublime.

Para los nipones, la noción de la patria tiene un significado mucho más profundo que para los demás pueblos. La organización de la institución del Japón, cuya población es homogénea, es la que corresponde a una familia de cualquier otra nación bien constituida. Es una familia grande que vive y trabaja para el bien general de la misma, respetando y sosteniendo con devoción el prestigio y honor del jefe de la familia que es el Emperador. Esta noción incalculada desde tiempo inmemorial está arraigada en el alma de los nipones que nada puede borrar, porque está convencido de su bondad y porque, también, el culto por el antepasado lo exige.

De suerte que el espíritu patriótico rige todas las acciones de los nipones; por cuanto para servir bien a la patria, honrarla y contribuir con sus esfuerzos para su progreso y bienestar que es, en resumidas cuentas, el bienestar de todos, no deben ni pueden olvidar ese principio que es el código de su vida.

Muchos de los actos de los nipones, aún en tiempos de paz, están sujetos a este concepto fundamental de la nacionalidad, de la misma manera que un individuo está sujeto a los principios morales de la sociedad en que actúa, para ser digno miembro de la misma. Teniendo en cuenta este precepto, no habrá ninguna dificultad en comprender a los nipones, pese a la diferencia de costumbres, modo de vida o de pensamientos.

Para demostrar hasta donde llega la generalización del espíritu patriótico del pueblo japonés, que no ha variado en esto, a pesar de la evolución moderna, citamos aquí un ejemplo verídico sucedido en Tokio últimamente, un hecho que denuncia la nobleza del alma, que nace del sentimiento patriótico, resulta una magna obra humanitaria aplicable para todos:

En una escuela primaria de Tokio, un alumno de quinto grado anunció a sus compañeros que él se veía obligado a alejarse de la escuela por la necesidad de trabajar para ayudar a sus padres enfermos, debido a que su hermano mayor, el único sostén de la familia, ha sido llamado para presentarse en calidad de reservista para ir a la guerra en el norte de China. La noticia cayó como una bomba entre sus colegas que quieren al compañero. Un alumno aventajado del sexto grado, convocó a un núcleo de compañeros a reunirse en el patio de la escuela después de la clase, a fin de estudiar la manera de evitar que un compañero tenga que abandonar los estudios por circunstancias como la que le obliga, tratándose de que su hermano va a cumplir su deber para con la patria. Los niños conmovidos por la situación de su amigo, resolvieron unánimemente, por iniciativa del alumno de sexto grado citado, a trabajar colectivamente para ayudar a la familia del amigo, para que éste continúe sus estudios y para que su hermano mayor pueda irse a la guerra con tranquilidad de ánimo, sin necesidad de preocuparse de sus padres y de su hermanito. Decidieron

salir todos a vender diarios de la tarde, después de terminar sus estudios y sus deberes, y con su producto mantener la familia del amigo en desgracia.

Un amigo íntimo del compañero en cuestión, hijo de un opulento hombre de negocios, adhiriéndose con entusiasmo al espíritu de sus colegas, tranquilizándolos, les dirigió, diciendo: no os preocupéis que yo conseguiré de mi padre el dinero necesario para socorrer a la familia de nuestro compañero, sin que nosotros tengamos que trabajar como vendedores de diarios.

Pero, el promotor de esta consulta, indignado por esta sugestión, protestó rechazando la oferta, diciendo que los hijos de los ricos son siempre lo mismo; no hacen sino depender de sus padres. Nosotros queremos obrar por nuestra cuenta, realizarla con nuestro propios esfuerzos que el caso demanda. Y así se resolvieron, sin admitir la concurrencia del pobre niño rico.

Este niño, avergonzado de lo sucedido, al llegar a su casa, confía al padre lo sucedido, protestando que él no quería ser rico, sino pobre. Que los hijos de los ricos no sirven para nada; que en ningún libro de texto, ni en citas de la clase de moral, ni en los cuentos para niños ni en ninguna parte se conocen casos de ejemplos dignos de consideración realizados por hijos de los ricos; todos los grandes hombres de la historia fueron de origen humilde y pobre. Y prorrumpió a llorar, pidiendo al padre el permiso para trabajar!

Sorprendido el padre de semejante explosión de su hijo, inquirió la causa de tal resolución repentina. Enterado luego de lo sucedido, aprobó la actitud de los niños que admiró, y calmado al niño, le hizo acompañar a la casa del jefe de estos patrióticos colegiales.

En presencia del niño, que el comerciante rico consideró un modelo de estudiante, cuyo espíritu independiente admiró secretamente, después de presentarle las excusas por la ligereza de criterio manifestado por su hijo, quien no tenía intención de ofender a sus colegas en la realización de una obra tan noble, le abrió su corazón diciendo que quería cooperar con ellos, sometiéndole a su consideración un plan adecuado, como sigue:

Yo dirijo una revista que en este momento tiene tiraje extraordinario por causa de la guerra con China, si Vds. quieren ayudarme en la tarea de su distribución, el problema de la ayuda honrosa a su compañero sería resuelto fácilmente: propongo que Vds. nos ayuden durante una semana cada mes, trabajando dos horas por día, yo puedo pagar 50 Sen diario por cabeza. Si trabajan 40 de sus colegas durante una semana, les produciría 140 yen al mes, con lo que estaría solucionado el problema. El joven lo aceptó agradecido y el hermano del compañero afligido, pudo ir a la guerra exento de toda preocupación privada, continuando, además, a sus clases el compañero querido, dejando satisfechos a todos los niños que con esto han contribuido a la magna obra patriótica.

LO QUE HABIA HECHO EL TERRORISMO EN CHINA EN LOS ULTIMOS TIEMPOS CONTRA LOS NIPONES

He aquí una lista de los incidentes en las que hubo de intervenir el gobierno del Japón y que prueban la animosidad fomentada en China contra el Japón, a pesar de la buena voluntad pacientemente sostenida por éste.

Noviembre 11 de 1935: Asesinato de un marino, en Shanghai.

Enero 21 de 1936: Asesinato de un vigilante adscripto al Consulado Japonés, en Swatow.

Julio 1.º de 1936: Asesinato de un comerciante japonés residente, en Shanghai.

Agosto 20 de 1936: Fué asaltada una casa de pensión japonesa, en Changsha, resultando herido un japonés.

Agosto 24 de 1936: Asalto en la residencia de dos corresponsales de diarios japoneses que fueron muertos, además de herir a otros dos japoneses, también residentes, en Changtu.

Septiembre 3 de 1936: Asesinato de un comerciante, único residente japonés, en Pakhoi, radicado en dicha localidad, casado con una mujer china.

Septiembre 19 de 1936: Asesinato de otro vigilante japonés agregado a la custodia del Consulado General del Japón, en Hankow.

Septiembre 23 de 1936: Un marino del crucero Idzumo muerto y otros dos gravemente heridos, en Shanghai.

Noviembre 11 de 1936: Un marino de la marina mercante japonesa asesinado, en Shanghai. Etcétera, etc.

ULTIMAS NOTICIAS

LAS LLUVIAS DIFICULTAN LAS OPERACIONES MILITARES

Shanghai, Noviembre 3, (Domei). — Las lluvias que siguen cayendo desde hace tres días han inundado todo el área del campo de batalla convertidos en pantanos, dificultando el progreso de la marcha de las fuerzas japonesas, no obstante los victoriosos soldados del Imperio, con entusiasmo, están realizando ataques en todos los sectores con el afán de coronar el día del emperador Meiji con un acto memorable.

AVION JAPONES ATACADO POR INGLESSES

Shanghai, Nov. 3, (Domei). — El día 2 después del medio día, cerca de la fábrica de tejidos de Toyoda, situada al oeste de Shanghai, un avión japonés fué atacado por cañones anti-aéreos tirados desde la concesión británica.

AVANZAN LAS FUERZAS EXPEDICIONARIAS EN SHAN - SI

Tientsin, Nov. 3, (Domei). — Hoy 3 de Noviembre las fuerzas japonesas que actúan en Shan-Si han conquistado la localidad de Set-Kow-Chin, cerca de Tai-Yuan siendo festejado por todos con entusiasmo por ser día del emperador Meiji.

EN VISPERA DE LA CONFERENCIA DE BRUSELAS

Bruselas, Nov. 2. (U. P.). — Las conversaciones entre los delegados a la Conferencia han puesto de relieve un acuerdo general para intentar nuevos esfuerzos mediadores, evitándose al mismo tiempo toda presión sobre el Japón.

El embajador japonés señor Saburo Kurusu, manifestó que su país está dispuesto a emprender negociaciones de paz directas con China con las siguientes condiciones: primero, que China ponga fin a toda propaganda anti-nipona, y segundo, que elimine el comunismo.

New York, 1. — A Través del discurso pronunciado por el capitán Edén se cree descubrir la intención de Inglaterra de obligar a Estados Unidos a intervenir en los asuntos de Europa, los que ha motivado la pérdida del entusiasmo respecto a la Conferencia de Bruselas.

Se piensa también que la iniciativa de la Conferencia de Bruselas partió de Inglaterra atribuyéndose a los Estados Unidos para eludir así responsabilidades.

New York, 1. — Causó sensación la manifestación hecha por el Ministro de Relaciones Exteriores británico, señor Edén de que la Conferencia de las Nueve Potencias ha sido convocada a iniciativa de Estados Unidos. En los círculos diplomáticos dúdase acerca de la sinceridad en la cooperación de los Estados Unidos y Gran Bretaña en los asuntos de extremo Oriente y se cree, después de esa declaración de que Estados Unidos no tomará parte activa en la citada conferencia.

El Incidente del Norte de China

1937

EXPLICADO EN UN FOLLETO PUBLICADO POR LA ASOCIACION DE RELACIONES EXTERIORES DEL JAPON

La atención mundial se dirige una vez más a la China del Norte, que se ha vuelto un campo de choques armados, entre fuerzas japonesas y chinas durante los últimos días. División tras división de los ejércitos de Chang Kai-Shek, se mueven hacia el Norte, mientras el Gobierno Japonés ha anunciado su decisión de despachar una fuerza expedicionaria al escenario de la agitación. Los desarrollos han producido una crisis de primera magnitud; la situación es verdaderamente grave.

I

En la noche del miércoles 7 de julio, una pequeña unidad de las tropas japonesas, estuvo entregada a maniobras en sus acostumbrados campos, cerca del puente de Marco Polo, al sudoeste de Peiping, y en la vecindad de Lukouchiao y Lung-Wangmiao, aldeas que están situadas sobre la orilla derecha del río Yungting (ver el mapa). Faltando solamente quince días para la inspección anual de verano, todas las tropas japonesas, en este área, habían estado haciendo ejercicios día y noche, en el transcurso de semanas enteras. Se había informado a las autoridades chinas de es-

tas maniobras, como de costumbre, y nada insólito había acontecido o se había anticipado.

Pero súbitamente, a las 23 y 40 de esta noche particular, soldados chinos dispararon de las direcciones de Lukouchiao y Lungwangmiao a las tropas japonesas. Los japoneses fueron tomados completamente por sorpresa, y fueron completamente incapaces de contestar al fuego, pues solamente alcanzaban a 150, y poseían una provisión de municiones que consistía en un cartucho de bala por persona, provisión que guardaba el oficial en jefe. Todo lo que pudieron hacer en este crítico momento, fué detener sus maniobras, concentrar en un lugar a alguna distancia de los chinos, y mandar buscar ayuda a su cuartel general situado a más o menos dos millas distantes, en el anterior cuartel Británico, en Fengtai. Los refuerzos vinieron rápidamente, y como los japoneses contestaran con verdaderos disparos al fuego chino, el primer choque tuvo lugar. Se notificó inmediatamente a las autoridades chinas en Peiping, y una comisión común chino-japonesa, de mediación común, corrió al escenario, pero antes que llegara, las tropas chinas a las 5 y 30 de la mañana, abrieron fuego de nuevo. Se dispuso por fin la cesación de hostilidades a las 6 en punto de la mañana del jueves. Sin embargo, los soldados chinos, sea por ignorancia, sea por desobediencia deliberada de los términos del convenio, dispararon a las tropas japonesas que se vieron obligadas a protegerse; la lucha empezó por segunda vez a las 15, y por tercera vez a las 18.

Se llegó a un convenio más definido para mantener una tregua, el viernes 9 de julio, entre el coronel Matsui, del servicio de la misión especial japonesa en Peiping, y los representantes del 29

ejército, según el cual los chinos tendrían que retirarse a la orilla derecha del Yungting, y los japoneses, a la izquierda. Y, salvo tiros espasmódicos disparados por la soldadesca china en varias localidades, este día transcurrió en relativa tranquilidad.

Las tropas chinas que tomaron parte en este asunto, eran una parte de la 37 división que pertenecía al 29 ejército. Esta división bajo el mando del general Feng Chi-an, fué compuesta de los restos de las tropas del general Feng Yu Hsiang, bien conocidas por su espíritu anti-japonés. En vista del hecho de que durante los meses anteriores los comunistas y Camisas Azules habían conducido activamente una propaganda en pro del tal llamado "Frente Popular Anti-Japonés", la actitud de estas tropas preocupaba tanto a las autoridades chinas como a las japonesas, por eso fué que recibió con tanto alivio la noticia del arreglo rápido del asunto. Al día siguiente, sin embargo, a más o menos las 17 horas, aproximadamente cien soldados chinos en violación de los términos de la tregua, aparecieron con obuses de trinchera a tres millas de Lukouchiao, y lanzaron un ataque a los japoneses. A las 19, otro contingente chino de algunos 100 hombres, entraron en la aldea de Lungwangmiao de la dirección noroeste y allí abrieron fuego sobre los japoneses, quienes entonces lanzaron un contraataque y expulsaron a los chinos de la aldea. Estos choques fueron terminados por un convenio entre las autoridades de los dos bandos por el cual se suspendían las hostilidades por la noche.

(Continuará.)

<p>"NAMBEI" Compañía de Importación y Exportación Sociedad Anónima Telegramas "NAMBEI" U. T. (33) 3001, 3002, 3003, 3004, 3008 y 3571 T. T. Buenos Aires, 904 SARMIENTO 470 BUENOS AIRES</p>	<p>T. NISHIZAWA Representante de Mitsubishi Shoji Kaisha, Ltda. FLORIDA 229 U. T. 33-5469</p>	<p>F. KANEMATSU y Cía. Ltda. Importaciones y Exportaciones JUJUY 136 - U. T. 45, Loria 5823 y 5824</p>	<p>S. TSUJI Importador BALCARCE 682 - U. T. 33 Avda. 5744</p>
<p>H. KATO Única Fábrica Japonesa de Tejidos de Sedas y Gran Instalación de Tintorería HERRERA 2097 y 2111 - U. T. 21-1841</p>	<p>S. YAMADA y Cía. Importadores MORENO 2039 U. T. Cuyo, 47-4354 y 4405</p>	<p>PIDA SIEMPRE Marca KANEBO PARA TEJIDOS Avda. ROQUE SAENZ PEÑA 989 U. T. 35-7632 8.º piso Oficina D</p>	<p>LA MAISON SATUMA K. YOKOHAMA Objetos de Arte y Antigüedades ESMERALDA 1080 - U. T. 31-8601 Sucursal: SUIPACHA 865 - U. T. 31-4637</p>
<p>SADAO HATTORI IMPORTADOR Especialidad en artículos de Cepillería LINIERS 649 - U. T. 45, Loria 321P</p>	<p>IIDA y Cía. Ltda. (Takashimaya) Importadores y Exportadores RODRIGUEZ PEÑA 162 U. T. Mayo 38-3419</p>	<p>M. OMURA Importador de artículos generales del Japón SAN MARTIN 235 - U. T. 33-2683</p>	<p>Sastrería JAPONESA Fundada en el año 1916 de S. KATAYAMA PIEDRAS 572 - U. T. 33-5452</p>
<p>KATSUDA y Cía. Importadores MEXICO 1474 - U. T. 38, Mayo 2318</p>	<p>R. HARA y Cía. Importadores BELGRANO 1470 U. T. Mayo 38-2438 y 9437</p>	<p>S. ANDO y Cía. importadores DEFENSA 532-40 U. T. 33 (Av.) 2296</p>	<p>GUIA JAPONESA LEGACION DEL JAPON: Reconquista 336. — U. T. 31-3193.</p>
<p>B. TAKINAMI Importador Casa Establecida en el año 1905 VICTORIA 738 - U. T. Mayo 38-8418</p>	<p>CARLOS C. ISHIY Importador y Exportador Bm. MITRE 341 - U. T. 33 Avda. 9782</p>	<p>JIRO HONDA y Hno. Importadores de Artículos Generales del Japón MORENO 1320 - U. T. 38 Mayo 2718</p>	<p>CONSULADO DEL JAPON: Reconquista 336. U. T. 31-3193.</p>
<p>I. HIROTA Importador de artículos generales del Japón CHILE 1020 - U. T. 37 (Riv.) 1051</p>	<p>S. YOKOBORI Representante de FUJISAKI y Cía. CANGALLO 499 3er. Piso Esqr. N.º 21-22 - U. T. 33-9390</p>	<p>Casa "YAMANAKA" Oriental Fine Art Curious VIAMONTE 624 - U. T. 31 7846</p>	<p>CAMARA DE COMERCIO JAPONESA: Avenida Roque Sáenz Peña 618. — U. T. 33-1452.</p>
<p>N. IKEDA The National City Bank of New York BARTOLOME MITRE 502 U. T. Avenida 33 - 4031</p>	<p>TARO MURAI Única Casa Introdutora de Porcelana "NORITAKE" MAIPU 463 - U. T. Retiro 31-8189</p>	<p>K. YASUNAGA Compañía Argentina, Comercial e Industrial de Pesquería DEFENSA 1597 - U. T. 33-7769</p>	<p>INSTITUTO CULTURAL ARGENTINO-JAPONES: Viamonte 1435.</p>
			<p>ASOCIACION JAPONESA: Patagones 840. — U. T. 23-4993.</p>
			<p>COMPANIA DE VAPORES O. S. K.: ROQUE S. PEÑA 616 - 2.º Piso U. T. 33-1051 - 1052 - 1053 y 3565</p>